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　　新华社香港 7 月 3
日电（记者丁梓懿、刘明
洋）习近平总书记在庆祝
中国共产党成立 100 周
年大会上的重要讲话，连
日来持续引发香港各界强
烈共鸣。各界人士表示，
港人应坚定拥护中共领
导，积极融入国家发展，为
中华民族伟大复兴作出应
有贡献。

以人民利益为核心

为中华民族谋复兴

　　前往北京参加庆祝大
会的香港特区政府财政司
司长陈茂波称赞此次大会

“意义非凡”。他说，中国
共产党始终以人民利益为
核心、为人民谋幸福、为中
华民族谋复兴。总书记的
重要讲话让他对自身使命
有了更深刻的体会，对工
作也有了更高要求。
　　“立意深远，振奋人
心！”香港法学交流基金会
执委吴英鹏认为，总书记
的重要讲话不仅展现了中
国共产党深得民心的执政
基础和强大的治理能力，
还为“一国两制”在港澳的
实践指明了方向。
　　港区全国政协委员、
香港潮州商会永远名誉
会长胡剑江表示，总书记
重要讲话展示了中国共
产党全心全意为人民服
务、带领全国人民实现民
族伟大复兴的强大意志，
给香港商界和投资者带
来强大信心，香港融入国
家发展大局必然有光明
的前景。
　　香港“一国两制”青年
论坛副秘书长甘文锋表

示，始终坚信中国共产党能带领全国人民创造幸福新生活。
国家已经完成第一个百年目标，相信在中国共产党的领导
下，在新中国成立 100 周年时，一定能实现中华民族伟大
复兴的中国梦。
　　香港特区政府律政司司长郑若骅表示，中国共产党创
造性提出“一国两制”，让香港得以平稳过渡，顺利回归，成
功处理了历史遗留问题，也为国际法实践提供了一个
典范。
　　“一路走来，中国共产党时刻保持执政为民的初心。”香
港特区政府公务员事务局局长聂德权说，香港公务员团队
要铭记和发扬为人民服务的精神，全面准确落实“爱国者治
港”原则，不负国家所托，推进“一国两制”实践行稳致远，为
国家和民族作出贡献。

拥护中国共产党的领导就是维护“一国两制”

　　多位人士表示，中国共产党是“一国两制”事业的创立
者、领导者和维护者，中央一直心系香港同胞，多方面支持
香港发展，确保香港长期繁荣稳定。
　　“事实将继续证明，维护中国共产党领导，就是确保‘一
国两制’实践行稳致远，就是维护香港美好前途和港人的根
本福祉。”香港岛各界联合会常务副理事长周厚立说。
　　香港中国文化基金会主席石柱表示，中国共产党提出
并在香港率先实践“一国两制”，给香港长期繁荣稳定提
供了十分重要的制度保障。香港人只有尊重、拥护中国共
产党，“一国两制”才能行稳致远，香港才有美好繁荣的
未来。
　　香港新民党顾问曾向群表示，香港回归祖国 24 年，在
党的领导下，“一国两制”实践不断完善。我们要继续讲好
中国共产党与“一国两制”的故事，特别要带头做好人心回
归和青年人的工作，使香港市民和青少年知道，维护共产党
的领导就是维护“一国两制”，就是维护香港的光明前途和
港人根本福祉。
　　香港民建联主席李慧琼表示，有中国共产党领导下的
国家作为后盾，她对香港全面贯彻“一国两制”、“港人治
港”、高度自治，维护国家主权、安全、发展利益和社会稳定
的前景充满信心。

增强国家认同 融入国家发展

　　香港区潮人联会会长胡池说，作为爱国爱港社团，联会
定当团结广大会员及香港市民，坚决维护国家主权、安全、
发展利益，把握粤港澳大湾区建设和“十四五”规划等重大
机遇，为中华民族伟大复兴作出应有贡献。
　　香港声之动力艺术协会首席会长阎伟宁认为，香港同
胞应站在中华民族伟大复兴和国家发展战略全局高度看香
港问题，坚定不移地与祖国同呼吸、共命运。
　　“加深了对中国共产党光辉历程的系统了解后，我对国
家的认同感和归属感进一步增强。”香港友好协进会副会长
陈清霞说，从香港回归后的实践看，中央对港一系列政策措
施都是为了维护香港社会稳定，促进经济发展，增进民生福
祉。广大市民应真心实意拥护党的领导，继续推进“一国两
制”成功实践。
　　香港中小型企业总商会永远荣誉会长巢国明也指出，
在党及中央政府大力支持下，香港应把握难得机遇，更积极
为国家发展扮演更重要角色，以期更好地融入国家发展战
略，发挥香港作为国际大都会及特区的竞争优势，为迈向第
二个百年奋斗目标贡献力量。
　　香港青年歌唱演员、翔韵艺术团团长陈瑜此前在“百年
风华”香港各界青年庆祝中国共产党成立 100 周年文艺晚
会上献唱了一首《家国情》。他说，这首歌体现了有国才有
家的情怀，也是他作为香港青年的心声。陈瑜呼吁香港青
年增强对国家的向心力，努力提升自己，为国家的繁荣昌盛
担起责任。
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　　 7 月 1 日，建党百年的大日子和香港
回归祖国 24 周年的好日子赶在了一起。热
烈喜庆的气氛中，建党 100 周年献礼影片

《1921》在香港多家影院首映，不少团体抢
先包场，先睹为快。

包场过百场 “反应十分热烈”

　　在圆方戏院，香港各界庆典委员会举
行了集体观影仪式。放映厅内外，“庆祝中
国共产党成立 100 周年”等大红标牌随处
可见。疫情下限制观影人数，100 多位现场
观众相当于“满座”。
　　观影前，面对大银幕上鲜艳的五星红
旗，观众全体起立，高唱国歌，激昂的旋律
在电影院里回荡。
　　庆委会首席会长庄紫祥说，在这个特
别的日子里看这部电影特别有意义，电影
讲述的这段珍贵历史让我们知道，共产党
的初心就是为人民谋幸福。国家今天的繁
荣富强，是共产党带领人民付出巨大的牺
牲和奋斗换来的，香港人特别是年轻人都
应来看看这部电影。
　　《1921》以中国共产党第一次全国代
表大会为背景，全景式地重现了百年前波
澜壮阔、开天辟地的历史时刻。《1921》境
外独家发行机构香港寰亚传媒集团工作人
员透露，香港和澳门共有约 40 间影院参与
放映，7 月 1 日至 7 日是团体包场，优先放
映，7 月 8 日起全线公映。目前确定的包场
场次已超百场，“反应十分热烈”。

主旋律影片不乏港人参与

　　《1921》导演黄建新曾执导过包括《建
党伟业》在内的多部革命历史题材影片。他

在接受记者采访时说，这类电影每做一回，
都是对中国近代史的一次回顾与学习，“是
从一个宏观的角度寻找我们的根”。
　　一群热血青年，用生命去追求真理，

“他们每个人都是一个传奇，每个人都能拍
一部电影。”黄建新说，影片启用了众多年
轻演员，年轻演员们深深被百年前有志青
年“为有牺牲多壮志，敢教日月换新天”的
精神感动。用电影的方式通俗形象地讲述
这段历史，让当代年轻人从中汲取精神力
量，“这是我们想做的事”。
　　青年演员王仁君在剧中饰演毛泽东，
他深感拍摄的过程就是一个“受教育的过
程”：“我们接触到很多史料，包括一些珍贵
的书信文稿，近距离地去了解那段历史。希
望通过自己的演绎塑造，把这种情感传递
给观众尤其是青年观众。”
　　近年来，红色题材的主旋律电影不乏
香港电影人的身影，如《建国大业》《建党伟
业》《建军大业》等影片，都有香港演员出
演，有的还不止一次。香港导演刘伟强更执
导了《建军大业》。
　　寰亚传媒集团主席林建岳多次参与
投资主旋律影片，其中包括《1921》。他表
示，在中国共产党领导下，中华民族迎来
了从站起来、富起来到强起来的伟大飞
跃。香港经过拨乱反正，开启了长治久安
的新阶段。《1921》在这样的背景下公映，
对帮助香港社会更好地了解国家的执政
党，对帮助香港年轻人正确认识中国共产
党的历史、初心及治国理政理念，增加香
港市民对“一国两制”行稳致远的信心，对
香港更好地融入国家发展大局，具有特殊
意义。
　　他说，这部电影“深具教育意义”，希望
更多年轻人认识祖国历史。

希望更多同类电影来港放映

　　《1921》用镜头突出呈现“心中有信仰，
眼中有光芒”的少年青春感，百年前青年们
不畏牺牲、救亡图存的奉献精神，引发观众
强烈共鸣。影片结束时，全场观众热烈鼓掌。
　　林小姐带着自家的三个孩子和朋友的
孩子，特地从 20 公里外的天水围赶来观影，
小朋友评价电影“很好看”。林小姐说，想让孩
子们认识自己的祖国是怎样发展到今天的，
去年“七一”也带孩子们去看了《国歌》，“作为
中国人，我很自豪，要让孩子们爱祖国。我们
都爱自己的国家，国家才会越来越好”。

　　庆委会副主席王明凡说，希望今后能
有更多这类历史题材的影视作品来港放
映，让更多香港年轻人增进对国家的认识
和了解。
　　在内地有不少投资的香港中华厂商联
合会副会长马介钦和同伴也特地赶来观
影。他说，在中国共产党成立 100 周年之
际，来观看这场反映中共建党历史的电影，
很兴奋也百感交集。衷心感激中国共产党，
没有共产党就没有新中国，也没有香港的

“一国两制”。
　　对于中共党史，准备组织会员观影的
马介钦说：“香港人需要补上这堂历史课。”
  （记者陆敏、孙蕾） 新华社香港电

“香港人需要补上这堂历史课”
《1921》香港首映侧记

新华社记者苏晓、牛琪

　　 70 岁的香港市民蒋金财现在终于能
够睡得安稳，这在“修例风波”期间根本不
敢想象。
　　“社区设施被破坏，交通灯被砸烂，人
们无法安心出行。”提起香港国安法实施前
的生活，蒋金财坦言，“每天除了忐忑，就是
焦虑”。
　　“利剑”出鞘，香江安澜。这部让香港
由乱及治的重要法律实施一年来，香港市
民恢复了正常生活，危害国家安全的行为
和活动得到有效防范、制止和惩治，国家安
全理念日益深入人心，“一国两制”在香港
的实践也更加稳健从容。

安定的香港又回来了

　　“心里总有一种恐惧。”回忆起香港国
安法实施前那一年多时间，香港市民胡志
禧说，那时在街上遇到黑衣蒙面人自己一
定低头不语，甚至不敢有眼神接触，因为怕
政见不同而被“私了”。
　　 2019 年“修例风波”开始后，在国家
安全领域几乎“不设防”的香港便难觅安
宁。违法分子猖狂跋扈的后果，是绝大多
数市民合法权利受到严重损害，法治和社
会秩序被彻底践踏。
　　胡志禧变得小心翼翼，他甚至不得不
尽量避免穿被定义为爱国爱港色彩的衣
服，“这不代表我不爱国，只是家人担心我
因政见不同而受人欺负”。
　　现在，胡志禧可以堂堂正正地穿他最
喜爱的印有“中国”字样的 T 恤衫。
　　“‘黑暴’‘港独’以及外部势力明目张
胆搞乱香港等违法活动已经大大减少，市

民不用担心因政见不同而被袭击，不用担
心交通被非法瘫痪。可以说，香港国安法
制止了香港的乱局，让我们有信心安居乐
业。”香港特区政府政务司司长李家超此前
接受采访时指出。
　　据香港警方统计，2019 年、2020 年罪
案数分别同比增长 9.2%、6.8%。而在今年
第一季度，罪案数同比下跌约 10%，这得益
于香港国安法对违法分子的坚决打击。
　　统计显示，香港国安法生效以来，香港
特区警务处国安处拘捕 110 多人，其中
60 多人被起诉，涉及 10 多宗案件。
　　安定的社会环境也带来了营商环境的
改善。一年来，香港非但没有像有些人危
言耸听的那样出现大规模资金流出，银行
体系的总结余反而升至近四年来的高位。
一些外国媒体也承认，香港国安法让香港
市场和投资环境变得更加稳定。
　　“我们出租车司机都很欢迎国安法！”
香港市民何志强之前受尽“黑暴”困扰，“有
的地方去不了，想接生意都不行”。
　　彼时，何志强的收入较正常下跌了五
六成。如今，尽管还有疫情的影响，每天的
营业额已恢复到七八成。
　　“起码有条路走，可以生财！”他说。

维护国安，人人有责

　　“从 3 月到现在，一共做了 14 场。”一
段时间以来，香港将军澳香岛中学校长邓
飞几乎每个星期都应邀到各所学校进行国
家安全教育。
　　邓飞强调，国家安全教育在香港有其
迫切性和必要性：“它不只是对‘黑暴’的回
应，更是希望通过正规的课程，让香港青少
年学生全面理解国家安全的重要性。”

　　一年来，香港社会已开始凝聚起“危害
国家安全就是破坏香港繁荣发展，损害市
民利益福祉”的共识，国家安全的铜墙铁壁
正在筑起。
　　全国人大常委会委员谭耀宗发现了一
个现象：以前说维护国家安全，许多市民觉
得跟自己无关，但香港国安法实施后，情况
变得不同。“因为有了法律和要求，大家觉
得维护国家安全是必然的事情。”他说。
　　“在香港国安法实施前，学校没有法律
责任去制止‘港独’进校园，很多学校选择息
事宁人。现在，香港国安法明确了学校有责
任去制止这些行为，不能置身事外。”香港教
育工作者联会会长黄均瑜说，香港国安法提
供了法律支撑，学校管理者遇到违反国家安
全的行为，处理起来就有了底气。
　　越来越多的市民也踊跃支持香港国安
法，愿意为维护国家安全贡献力量。以香
港警方面向大众开通的“国安处举报热线”
为例，从去年 11 月开通至今，该热线已收
到超过 10 万条讯息。“热线运作很顺畅，
不少信息对我们进行风险研判和个案调查
都有帮助。”李家超说。
　　“谁想在国家安全和市民安宁上突破
底线，中央不允许，市民也不答应。”香港中
联办主任骆惠宁强调。

  “利剑”“坚盾”共同护航“一

国两制”

　　今年 4 月 15 日，香港迎来香港国安
法实施后第一个全民国家安全教育日。
　　众多香港市民走上街头，来到香港文化中
心露天广场和沙田大会堂广场等地，参加“全
民国安·家安·同心汇”全民同心大拼图活动。

“国家安全，护我家园”，是他们共同的心声。

　　香港紫荆研究院今年 6 月发布的最
新调查显示，逾七成受访香港市民满意香
港国安法实施成效，大多数市民从香港国
安法实施后社会向好的变化中，切实感受
到这部法律带来的益处。
　　“但在此基础上，如何保持香港的长期
繁荣稳定，是所有香港人接下来需要思考
的议题和努力的方向。”谭耀宗说。
　　“香港国安法去年 6 月 30 日实施后，
有效地恢复了社会稳定。”香港特区行政长
官林郑月娥表示。
　　今年正式生效的香港《2021 年完善选
举制度（综合修订）条例》，确保香港的政治体
制落实“爱国者治港”原则，是另一个里程碑。
　　林郑月娥认为，这两项关键措施充分
显示中央政府坚定不移贯彻“一国两制”方
针，亦对确保香港长期繁荣稳定至为重要。
　　完善特区选举制度成为香港国安法

“利剑”之外的另一块“坚盾”，它们共同为
“一国两制”保驾护航。
　　在香港中华总商会会长袁武看来，从
去年香港国安法实施，到今年落实完善特
区选举制度，两者共同在宪制和法律层面
为准确贯彻“一国两制”方针、全面落实“爱
国者治港”提供了健全的制度保障，更为香
港长治久安打下重要根基。
　　谭耀宗则做了一个形象的比喻——— 香
港社会从患病到恢复健康打了两针：一针
是香港国安法，把病情压下来；另一针是完
善选举制度，作用是固本培元。
　　“随着香港国安法的深入实施和特区
选举制度的完善，随着国家‘十四五’规划
的实施和香港更好融入国家发展大局，特
区将拥有比历史上任何时候都更加安全稳
定的发展环境。”骆惠宁说，香港的未来一
定是美好的！ 新华社香港 7 月 4 日电

国安家安已定 良政善治在望
香 港 国 安 法 实 施 一 年 间

　　新华社香港 7 月 3 日电（记者丁梓懿）
《我爱你中国》《走进新时代》《国家》……多
位香港歌手 3 日会聚一堂，用嘹亮歌声为中
国共产党献上赞歌，祝福祖国繁荣昌盛。
　　当日，由香港湾仔区各界协会、香港声
之动力艺术协会联同亚洲电视举办的“贺
七一·庆回归”声动亚洲演唱会，在亚洲电
视 1 号录影厂举行。40 多位香港歌手演
绎了 45 首歌曲，与香港市民同庆。
　　演出现场座无虚席，市民随着音乐挥
舞手中的国旗。一些市民举起手机或相
机，记录下歌手演唱时的精彩瞬间。
　　当晚 7 时 30 分左右，鲜艳的五星红旗
出现在舞台背景屏幕上，10 名歌手登上舞
台，台下嘉宾及观众全体起立，齐唱国歌。

　　“香港市民以多种形式庆祝中共百年
华诞，喜迎香港回归祖国 24 周年。”在随
后举行的启动仪式上，香港声之动力艺术
协会首席会长阎伟宁致辞表示，艺术协会
凝聚了一群热爱歌唱的年轻人为祖国和香
港献礼，别具意义。
　　香港湾仔区各界协会主席郑承峰致辞
表示，协会将继续努力服务社区，携手合
作，为香港繁荣稳定和持续发展作出贡献。
　　连日来，香港文艺界举办多场活动为建
党百年和香港回归祖国 24 周年献上祝福，
包括“百年风华——— 香港各界青年庆祝中国
共产党成立 100 周年暨香港回归祖国 24 周
年文艺晚会”及香港湾仔区、东区各界文艺
晚会等。

嘹亮歌声贺七一庆回归

  7 月 3 日，歌手在“贺七一·庆回归”声动亚洲演唱会上演唱。
                          新华社记者吴晓初摄

在放映现场，观众手举庆贺标牌。新华社记者陆敏摄


